



## CONFIDENTE EMEEQUIS



POR JULIÁN ANDRADE

## LOS MARISCALES DE XÓCHITL GÁLVEZ

Lejos de estar en solitario, Xóchitl Gálvez cuenta con un apoyo decidido del PAN, PRI y PRD.

Muestra de ello es la integración de su equipo de campaña. Están ahí Santiago Creel, Rubén Moreira, Ángel Ávila, Armando Tejada, Jesús Ortega, Max Cortázar, Josefina Vázquez Mota, Carlina Viggiano, Margarita Zavala y Kenya López, entre otros liderazgos de experiencia.

Participarán también integrantes de la sociedad civil, como Alejandra Latapí.

Lo que está en juego es la presidencia de la República y en ese sentido se tiene que trabajar y tomar las decisiones.

Eso lo supieron ver Alejandro Moreno, Marko Cortés, Jesús Zambrano y la propia Xóchitl Gálvez y por ello no cayeron en la trampa de conformar una alineación que no tuviera los vasos comunicantes con las militancias partidistas.

Habría sido absurdo no aprovechar su fuerza.

Santiago Creel, el coordinador general, ha resistido una andanada de ataques, muchos de ellos de fuego amigo y de to-

pos incrustados en oficinas que tienen acceso a la información sobre el día a día de la campaña.

Creel tiene la piel gruesa y más bien se concentró en las negociaciones para arribar al puerto de salida de esta etapa en el Frente Amplio. Seguramente la llegada de Kenya López le ayudó en ese sentido.

Será una campaña de estructuras y por eso la coordinación nacional territorial estará en manos de Rubén Moreira, quien sabe de elecciones y tiene medallas al respecto, entre ellas cuatro triunfos sucesivos en Coahuila a lo largo de los últimos 18 años en los que el también líder del PRI en San Lázaro ha tenido diversos grados de operación y de influencia.

Pero, además, por sus responsabilidades partidistas, ha recorrido el país de cabo a rabo.

Es decir, conoce los 300 distritos electorales y esto es un valor añadido, porque ahí estará lo central de su trabajo en campaña, donde se tiene que realizar un hilado fino, reconociendo peculiaridades, tradiciones y liderazgos. El también diputado Armando Tejada, tiene la responsabilidad operativa y colaborará con Carolina Viggiano, quien se encargará de tareas de corte ejecutivo. Hay que tener en cuenta

que Enrique de la Madrid está encargado de realizar los foros que irán generando líneas y propuestas para un proyecto de nación.

A sus colaboradores, Xóchitl Gálvez les pidió "confianza, verdad y trabajo", una triada que puede y debe traducirse en eficacia, en un esfuerzo que seguramente será extenuante, pero de esa medida puede ser también la recompensa en las urnas.

En estos momentos lo más riesgoso habría sido improvisar, cuando lo que se requiere es de perfiles probados y con historia.

La clave de las campañas es que se eche a andar a las maquinarias de los partidos, que acompañen a la candidata a la presidencia de la República, pero que lo hagan también con las otras posiciones en disputa.

Nadie se engaña, una de las batallas más intensas será la que se dé para lograr una conformación de los poderes legislativos, que impiden que Morena pueda seguir con la

destrucción institucional y que, en su caso, sean un soporte para la abanderada de Fuerza y Corazón por México.

La otra arista, de igual forma delicada, es que se mantenga e inclusive se potencie la participación de las organizaciones de la sociedad civil que fueron

centrales en el proceso de construcción del propio Frente y en el procedimiento que derivó en la designación de Gálvez como su coordinadora y abanderada.

Son menos de siete meses los que faltan la cita en las casillas, pero ya se perciben los pasos frentistas y eso es una buena noticia que también se reflejará en el interés de los votantes en las campañas y sus propuestas.

## LAS VÍSPERAS DEL 2024

Reyes Rodríguez Mondragón presentó su informe como presidente de la Sala Superior del TEPJF. Rodríguez Mondragón está haciendo un buen trabajo y ello se refleja en que siete de cada 10 personas confían en la autoridad electoral. Para nada es un asunto menor y más aún si tenemos en cuenta el contexto tan complejo para el Poder Judicial.

El presidente del Tribunal aventuró: "espero que este proceso electoral encienda el faro de la democracia para que ilumine nuestro camino hacia un futuro más justo, más igualitario, más libre" y recordó a Alfonso Reyes, quien precisó: "la paz como la democracia, sólo puede dar sus frutos donde todos la respetan y aman".

**A sus colaboradores, Xóchitl Gálvez les pidió "confianza, verdad y trabajo", una triada que puede y debe traducirse en eficacia, en un esfuerzo que seguramente será extenuante**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

5

06/12/2023

OPINIÓN

